

Le mardi 30 septembre 2025  
à Rostrenen et en Kreiz Breizh

*Millionième prise fibre, travaux au lycée, tourisme, écoconstruction...*

## Loïg Chesnais-Girard a visité des chantiers majeurs soutenus par la Région

Comme il le fait régulièrement sur tout le territoire breton, et après un début de matinée à Saint-Gilles-Pligeaux, le Président de Région a passé la journée du 30 septembre à Rostrenen, au côté de Guillaume Robic, maire de la commune et conseiller régional. Auprès d'agriculteurs, de lycéens et d'entrepreneurs, Loïg Chesnais-Girard a fait le point sur les chantiers majeurs réalisés ou soutenus par la Région.

### Très haut débit : le plus vaste réseau public en France

À Saint-Gilles-Pligeaux, sur l'exploitation agricole de Kevin Le Coënt, le Président de Région, également président du syndicat mixte Mégalis Bretagne\*, s'est tout d'abord félicité de l'avancée, conforme aux délais, de « La fibre pour tous », **projet d'infrastructure majeur** qui conforte la **souveraineté** numérique de la Bretagne.

Ce programme est **porté et financé majoritairement par les collectivités bretonnes (1,7 Mds d'€ d'investissement)**, via le syndicat mixte **Mégalis**. À la différence d'autres régions, la Bretagne a fait le choix d'un réseau public qui, à la fin des travaux, demeurera le **bien commun** des Bretonnes et des Bretons, avec quelque **50 000 km de câbles** déployés.

Ces derniers peuvent en être fiers : en atteignant le **million de prises éligibles, Mégalis devient officiellement le plus grand réseau public français**. Objectif : que **toute la Bretagne soit fibrée fin 2026 !**

Le très haut débit a déjà quantité de **retombées positives** dans les territoires : sur l'exploitation Le Coënt, qui élève des poules pondeuses, des volailles de chair et des

bovins, les dossiers administratifs, souvent volumineux (comme pour les aides européennes), sont envoyés bien plus rapidement et les **appareils connectés** utilisés sur l'exploitation fonctionnent de manière optimale.

>Fibre : chiffres, graphique et citation au verso

### Au lycée Rosa-Parks, un gymnase et des ateliers rénovés

Propriétaire des 116 lycées publics bretons, la Région y investit massivement, comme l'a montré la suite de la journée au **lycée Rosa-Parks : 17,7 M€** sont mobilisés en faveur de cet établissement professionnel (**380 élèves**) spécialisé dans les formations au **métiers de la sécurité et des services à la personne**.

Déléguée par la Région à la maître d'ouvrage, Sembreizh y conduit deux chantiers importants. Celui du **nouveau gymnase** a débuté il y a près d'un an (**8,5 M€** d'investissement). Il vise à remplacer l'ancien équipement, vétuste, par un nouveau bâtiment moderne et ouvert aux associations sportives locales. Largement vitré, il se composera, au rez-de-chaussée, d'une **salle multisports de 1 300 m<sup>2</sup>** et d'une salle multiactivités de 400 m<sup>2</sup>. Salle de musculation, salle de classe, vestiaires et infirmerie complètent l'équipement. Conçu par MAArchitecte, il doit être livré en **juillet prochain**.

La **réhabilitation des ateliers pédagogiques** doit, elle, s'achever en 2027. Cette restructuration lourde concerne l'ensemble des sections professionnelles.

Le gain en qualité d'enseignement se double d'un **gain... énergétique** puisque gymnase et ateliers seront recouverts de **plus de 1 400 m<sup>2</sup> de panneaux photovoltaïques**. L'objectif de la Région est de voir les lycées **produire de l'énergie qui sera ensuite autoconsommée**.

.../...



© Jérôme Sevrette - Région Bretagne

### SERVICE PRESSE

La suite de la journée s'est déroulée dans le centre-ville de Rostrenen où Loïg Chesnais-Girard a visité trois réalisations exemplaires.

## Pour le développement économique du Centre Bretagne

Le nouvel **hôtel-restaurant-spa Jules et Jeanne**, propriété d'Angélique et Tony Madic, a ouvert ses portes en mai dernier. Ils ont fait le choix, malgré des surcoûts importants, de réhabiliter plusieurs bâtiments commerciaux vacants et en friche, dans le centre-ville. C'est notamment ce qui a incité la Région à soutenir le projet, via le **PASS Investissement entreprises touristiques**, sous la forme d'une avance remboursable de **250 000 €**.

Aujourd'hui, **6 salariés** travaillent dans cet hôtel 3 étoiles qui contribue à redynamiser le cœur de ville.

## Formation à l'éco-artisanat et aux matériaux biosourcés

Autre opération exemplaire, portée par Rostrenen, le **chantier-école d'éco-rénovation d'une ancienne poterie** en centre-ville, qui a accueilli 30 stagiaires depuis 2022. Encadrés par l'association **COB Formation et les artisans de l'ECOB**, ceux-ci sont venus se former, en conditions réelles, **aux métiers de l'écoconstruction et de la rénovation naturelle du bâti ancien**, utilisant bois, paille, chanvre, etc.

La Région a pris en charge les coûts pédagogiques du chantier-école dans le cadre de sa politique **emploi-formation (122 000 €)**. Elle a aussi soutenu le projet directement auprès de la ville, via

« **Bien Vivre partout en Bretagne** », son programme dédié à l'**aménagement du territoire (56 000 €)**.

## Accès au numérique pour tous dans un tiers-lieu

Enfin, l'ancienne mairie de Rostrenen a fait l'objet d'une réhabilitation-extension d'ampleur, menée par la ville, pour que ces locaux soient dédiés aux **usages numériques collaboratifs** et à la **formation**. Ils vont intégrer le **tiers-lieu intercommunal « Nénuphare »** porté par la Communauté de communes du Kreiz Breizh (CCKB) à l'échelle de tout ce territoire, et offrir à la fois des **espaces de travail partagés** et des **espaces de formation et de réunion**.

Cette structure intercommunale, gérée par la CCKB, est aussi partie prenante du programme régional **DEFFINOV**, un appel à projets régional destiné à **étendre l'offre de formation dans les tiers-lieux**, afin de toucher de nouveaux bénéficiaires, notamment en zone rurale.

Soucieuse de favoriser l'accès au numérique pour tous, la Région a apporté à ce projet municipal une subvention de **158 000 €** (sur un budget de 928 000 €), au titre du programme « **Bien Vivre partout en Bretagne** ».

\* *Mégalis est maître d'ouvrage pour la construction du réseau fibre sur 90 % de la superficie de la Bretagne (villes moyennes et zones rurales où le secteur privé ne s'était pas déjà positionné).*



## La fibre en Bretagne en quelques chiffres clés

- > Un investissement de **1,7 Mds €**, financé à **48%** par les collectivités bretonnes. Le système de péréquation mis en place par Mégalis permet de maîtriser et mutualiser les coûts. Sans cela, le coût pour les collectivités rurales aurait été plus élevé
- > **50 000 kms** de câbles déployés (plus que le tour de la Terre) : le plus grand chantier de travaux publics français après le Grand Paris
- > **1 million** de prises éligibles (500 000 foyers ou entreprises ont d'ores et déjà demandé leur raccordement)
- > **entre 800 et 1 000** foyers ou entreprises rendus éligibles chaque jour, soit environ **30 000** par mois
- > Objectif **2026** : toute la Bretagne fibrée

### Financement du réseau à très haut débit (1,7 Md d'€)

